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Verbesserung der Situation der Gewerbetreibenden des 
Interimsmarktes auf dem Elisabethplatz

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 00853 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 04 – Schwabing West vom 30.09.2020

Sehr geehrte Frau Vorsitzende Tiedemann,

mit dem oben genannten Antrag fordert der Bezirksausschuss 04-Schwabing West die Lan-
deshauptstadt München, Kommunalreferat, auf, eine Verbesserung der Situation der Gewer-
betreibenden des Interims-Marktes auf dem Elisabethplatz zu prüfen und nach Möglichkeit 
umzusetzen.

Dieser Antrag betrifft ein laufendes Geschäft nach Art. 88 Abs. 3 Satz 1 der Gemeindeordnung
in Verbindung mit der Betriebssatzung der Markthallen München (MHM), da Entscheidungen 
zu diesen Fragestellungen der Werkleitung obliegen. Die Behandlung erfolgt deshalb mit die-
sem Schreiben. 

Zunächst möchte ich mich für die gewährten Fristverlängerungen bedanken. 

Das Projekt des Interimsmarktes am Elisabethplatz ist Vorreiter aller vier festen Lebensmittel-
märkte. Die Planungen zum Interimsmarkt erfolgten unter Berücksichtigung der Bedarfe der 
Nutzer_innen. In der Anlaufphase kann es vorkommen, dass Abläufe optimiert werden 
müssen. Dem kommen die MHM selbstverständlich nach.

In Ihrer Anfrage unter Punkt 1 baten Sie uns zu prüfen, ob die hinter den Marktflächen lie-
gende Grünfläche als Sitzgelegenheit nutzbar gemacht werden kann. Aufgrund des gut 
besuchten Marktes sei nach Ihrer Begründung die Mittelgasse überfüllt und schrecke mögliche
Marktbesucher_innen ab. Die vorgesehenen Aufenthaltsflächen sind zwar bereits mit einem 
Pavillon überdacht, dürfen aber aufgrund der derzeitigen Pandemie nicht bestuhlt werden. 
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Sobald sich die Lage wieder entspannt, wird diese Möglichkeit selbstverständlich angeboten. 
Des weiteren ist in einem der Module durch einen Händler eine Aufenthaltsmöglichkeit mit 
Sitzgelegenheiten entstanden. Diese kann aber aus vorgenannten Gründen derzeit ebenfalls 
nicht genutzt werden. 
Die Möglichkeit für die angrenzende Wiese wird in Zusammenarbeit mit dem Baureferat, in 
dessen Zuständigkeit sie liegt, geprüft. Sollte die Möglichkeit bestehen, muss mit den Händ-
ler_innen eine mögliche Bespielung abgestimmt werden. 

Im Punkt 2 gehen Sie auf die Überdachung der Mittelgasse ein. Hierzu wurde eine Händlerab-
frage durchgeführt. Die Händler_innen befürworten zwar eine (teilweise) Überdachung der Mit-
telgasse, dies sollte aber keine feste Überdachung sein. Ziel auf Seiten der Händler_innen ist 
es, dass die angebotenen Waren verschattet sind. Eine abbaubare bzw. mobile Lösung zur 
Beschattung der Auslagen wird durch die Händler_innen bevorzugt. Hierzu werden derzeit 
Lösungen erarbeitet, die dem Anliegen der Händler_innen entgegen kommen. 
Es sollte noch erwähnt werden, dass weder am alten Markt am Elisabethplatz noch am neuen 
Markt eine vollständige Bedachung vorgesehen ist. Dies wird auch nach Abfrage der 
Händler_innen und der Anwohner_innen aufgrund des Charakters des Marktes nicht ge-
wünscht. 

In Bezug auf Punkt 3 kann folgendes mitgeteilt werden: Die Situation zur Entsorgung des 
Mülls hat sich zwischenzeitlich verbessert. Im An- und Ablieferbereich des Interimsmarktes 
wurden zwei 10 m³-Müllpressen (Papier und Restmüll) aufgestellt. Derzeit wird geprüft, in wie-
weit die Müllumleerbehälter noch benötigt werden oder ggf. reduziert bzw. vollständig entfernt 
werden können.

Unter Punkt 4 wird auf die Versorgung der Händler_innen durch Telefon und Internet hinge-
wiesen. Der Telefon- und Internetanschluss kann durch die Händler_innen seit 30.09.2020 
uneingeschränkt genutzt werden. Es gab seitens M-Net Probleme, welche nicht früher beho-
ben werden konnten. 

Ich hoffe, Ihre Fragen konnten hiermit zufriedenstellend beantwortet werden. Sollten dennoch 
weitere Fragen auftauchen, können Sie sich gerne an meine Mitarbeiter_innen der MHM wen-
den. 

Der Antrag des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 04-Schwabing West vom 30.09.2020 
ist damit satzungsgemäß erledigt. 

Mit besten Grüßen

gez.

Kristina Frank
Erste Werkleiterin


